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COMPTE RENDU 
COMMISSION CVEC DU 26/03/2024 

Rédaction : Valérie Janvier 03/04/2024 
Relecture vice-présidents étudiants : Théo Lesénéchal xx/04/24 et Maxime Letoupin / 
Validation de la Présidente de la commission : Hélène Bouraïma-lelong 10/04/2024 
Validation par les membres de la commission : 11/04/2024 

PARTICIPANTS  
19 Représentants des instances (votent) :  

Sandy Campart Vice-président du conseil d’administration  

Hélène Bouraïma-Lelong 
Vice-présidente de la CFVU 
Présidente de la commission CVEC 

Présente 

Elsa Jaubert Vice-présidente de la CFVU  

Maxime Letoupin Vice-présidente étudiante du conseil académique Procuration à 
O.Samson 

Théo Lesénéchal Vice-président étudiant du conseil d’administration Présent 

Marie-Emmanuelle 
Briquet 

Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

Présente 

xxx 
Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

 

Mathilde Lechevrel 
Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

Présente 

Violaine Mazur 
Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

 

Aurélie Malzert-Fréon 
Représentante élue par le conseil d'administration parmi les 
représentants des enseignants-chercheurs, enseignants et 
chercheurs et parmi les représentants des personnels BIATSS 

Procuration à 
H.Bouraïma-Lelong 

Sophie Mallet 
Représentante élue par le conseil d'administration parmi les 
représentants des enseignants-chercheurs, enseignants et 
chercheurs et parmi les représentants des personnels BIATSS 

Procuration à 
M.Lechevrel 

Camille Badila Représentante des étudiants élus par la CFVU  Présente 

Valentin Buhour Représentant des étudiants élus par la CFVU  
Procuration à 

C.Badilla 

Maël Brize Représentante des étudiants élus par la CFVU  

Guillaume Lemonnier Représentant des étudiants élus par la CFVU  Présent 

xxx Représentant des étudiants élus par la CR  

Bryan Celot Représentant des étudiants élus par le conseil d’administration 
Procuration à 
G.Lemonnier 

Léonie Ibazizene Représentante des étudiants élus par le conseil d’administration 
Procuration à 
T.Lesénéchal 

Oshen Samson Représentante des étudiants élus par le conseil d’administration Présente 

15 Personnes qualifiées (ne prennent pas part aux votes) : 

Géraldine Bodet Directrice générale des services ou son représentant  

Thierry Machefert Vice-président en charge de la culture Présent 

Françoise Bastié 
Vice-présidente en charge de la formation continue et de 
l’apprentissage 

 

Sophie Calbris Directrice des financières et du budget ou son représentant  
Franz Vincent Directeur des études et de la vie étudiante ou son représentant  

Catherine Lepargneur Directrice du SSE ou son représentant Présente 

Olivier Thenaisy Directeur du SUAPS ou son représentant Présent 
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Grégory Simon Directeur de l’EOI ou son représentant  

Grégor Blot-Julienne Directeur du SCD ou son représentant  

Yohann Bréard Directeur du Carré international ou son représentant  

Elsa Kortchinsky-Loussot Directrice du SUAC ou son représentant Présente 

Aude Houdan-Fourmont Directrice de la DP ou son représentant  

François Caumont Directeur de la DPL ou son représentant  

Linda Ortholan Directrice de la DIRCOM ou son représentant 
Représentée par 

Arthur Le Coz 

Hervé Tencé Directeur de la MDE ou son représentant Présent 
Invité(s) (ne prennent pas part aux votes) : 

Alain Prod’Homme Directeur général des services adjoint  

Laurence Trotin Directrice générale des services adjointe  
Olivier Maquaire Vice-président délégué au développement durable  
Valérie Janvier Assistante de direction de la Direction générale des Services Présente 

Delphine Fouquet Chargée de mission Mairie de Caen Excusée 

Véronique Leportier 
Chargée de projets, représentant du service Enseignement 
Supérieur et Recherche de la Région Normandie 

Présente 

Alban Philippe Directeur de la vie étudiante au CROUS Normandie Présent 
Céline Vion Directrice du service culture et vie de campus au CROUS Normandie Excusée 
Hervé Lebeuvant Info Jeunes Normandie  

Charlie Deschamps Technicienne du Bureau Vie Etudiante Présente 
Audrey Gosselin Coordinatrice BVE Présente 
   

ORDRE DU JOUR • Informations générales 

• Validation du compte-rendu de la commission du 6/2/24 

• Examen des projets AAP CVEC 

Ouverture à 9h00 de la séance par Hélène Bouraïma-Lelong et présentation des points à l’ordre du jour. 
 

• Informations générales : 

- Budget participatif : la phase de vote débute ce jour. 
- L’université va déposer un dossier dans le cadre d’un appel à projets national « Université Inclusive et 

Démonstrative » (UID). 
- Le Schéma Directeur du Handicap est en cours de renouvellement.  

 

• Validation du compte-rendu de la commission du 6/2/24 : 

11 votants dont 4 procurations. 
 

Vote : adopté à l’unanimité. 

 

• Examen des projets AAP CVEC 
Cf. Tableau récapitulatif des projets. 

 
Le projet « Atelier de tricot » de l’association étudiante SPEPSC n’est pas soumis au vote des membres de la 
commission car il sera financé par la CVEC du CROUS. 

 
1. Projet « Sortie découverte géologique dans le Massif Central » - Vivien MAUREL, membre 
de l’association étudiante Caen Geyser 

Présentation/échanges : 

Projet : Voyage de découverte de la géologie du Massif central. 
Echanges : ce voyage s’inscrit dans la continuité de celui de l’année dernière dans le massif armoricain. Il est ouvert 
également à des étudiants d’autres formations (24 participants). Dans le budget, il n’apparait pas le financement 
du laboratoire M2C qui va permettre de diminuer la participation des étudiants de 40 à 30 € et d’avoir de tee-shirts 
Unicaen. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 2 465 € pour participer aux frais d'essence, de camping, de repas et des activités. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : la subvention de 2 465 € est accordée. 
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2. Projet « Séjour culturel à Paris » - Léa GALLET, trésorière de l’association étudiante 
Association M2 Droit Notarial 

 
Présentation/échanges : 
Projet : Sortie culturelle sur 2 jours à Paris (21 participants). 
Echanges : Le budget n’est pas à l’équilibre et il n’y a aucune participation des étudiants. Il est demandé à 
l’association de refaire le budget avec une participation des étudiants et un apport des partenaires. 
Proposition de vote : 
Dans l’attente d’un budget remanié et à l’équilibre, il est proposé de voter pour le principe d’une subvention de                  
2 000 € maximum (selon le retour du budget modifié) pour participer aux frais de transport et d'hébergement, et avec  
une participation de 10 € par étudiant. 
 

12 votants 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le principe d’une subvention de 2 000 € maximum est accepté. 

 

3. Projet « Offre culturelle et pratique artistique du SUAC » - Elsa KORTCHINSKY-LOUSSOT, 
directrice du SUAC 

Présentation/échanges : 
Projet : Activités culturelles et artistiques (séances de cinéma, ateliers de pratique artistique, etc.). 
Echanges : c’est une demande complémentaire pour le 2ème semestre face au succès du 1er semestre (surtout les 
mardis cinéma et les pièces de théâtre avec la Comédie de Caen qui ont rencontrés une forte fréquentation des 
étudiants). Atout Normandie peut se cumuler sur le cinéma mais c’est à réfléchir car ce n’est pas forcement 
judicieux financièrement pour les étudiants. 
Proposition de vote : 
Il est proposé un financement de 17 510 € pour participer au financement des activités culturelles. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement de 17 510 € est accordé. 

 

4. Projet «  Voyage étudiant dans les Pyrénées » - Lilou HUGUET, présidente de l’association 
étudiante Bureau EcoCaen (BEC) 

Présentation/échanges : 

Projet : Voyage nature de découverte de la région des Pyrénées. 
Echanges : / 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 3 461 € pour participer aux frais d'hébergement, de déplacements et de repas. 
 

13 votants 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : la subvention de 3 461 € est accordée. 

 
5. Projet «  Voyage universitaire à Berlin (complément) »  - Thais LEGER, co-présidente de 
l’association étudiante Respublicaen 

Présentation/échanges : 
Projet : Voyage culturel à Berlin. 
Echanges : ce projet a déjà obtenu une subvention CVEC de 3 000 € lors de la commission CVEC du 22/11/23, la 
demande de ce jour est une demande complémentaire suite aux refus de financement des autres partenaires et 
pour ne pas augmenter la participation des étudiants qui est déjà de 50 €/personne (2 visites ayant déjà été 
supprimées). 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 1 890 € pour participer au financement du voyage en complément de la subvention 
CVEC déjà accordée de 3 000 €, suite aux refus des autres sollicitations de partenaires extérieurs. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : la subvention de 1 890 € est accordée. 

 

6. Projet «  Week-end de formation »  Romain ERAPA, secrétaire général adjoint de 
l’association étudiante L'Ordre du Phénix 

 
Présentation/échanges : 
Projet :  Formation destinée aux membres associatifs étudiants. 
Echanges : il y a 25 inscrits. 
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Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 600 € pour participer aux frais de repas, des activités de cohésion et de transport des 
intervenants. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : la subvention de 600 € est accordée. 

 

7. Projet «  Projet Handicap Citoyenneté »  Romain ERAPA, secrétaire général adjoint de 
l’association étudiante L'Ordre du Phénix 

 
Présentation/échanges : 
Projet : Conférence sur le handicap et la citoyenneté. 
Echanges : l’association a des gobelets réutilisables et elle peut se rapprocher d’autres associations qui font des 
prêts de vaisselles réutilisables, notamment sur le site d’Alençon où une association a des assiettes réutilisables 
(avec dans sa conception, un emplacement pour tenir un verre). 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 220 € pour participer aux frais de déplacement des intervenants et au buffet de fin 
de conférence. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : la subvention de 220 € est accordée. 

 

8. Projet «  Distribution alimentaire du BAE »  Romain ERAPA, secrétaire général adjoint 
de l’association étudiante L'Ordre du Phénix 

 
Présentation/échanges : 
Projet : Distribution alimentaire aux étudiants en situation de précarité. 
Echanges : le courrier d’information de l’université sur la subvention de fonctionnement proposée aux associations 
étudiantes d’aide alimentaire (décision de la commission CVEC du 06/02/24) a été envoyé, cette subvention de 
fonctionnement n’exclue pas de demandes complémentaires. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention 2 790 € pour participer au financement du projet (voyage et matériel). 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : la subvention de 2 790 € est accordée. 

 
 
Les 2 projets suivants sont des projets qui n’ont pas été transmis aux membres de la commission CVEC en amont 

car ils apparaissaient a priori ne pas relever d’une subvention de la CVEC, mais après échanges avec la SUAPS, il a 
été décidé de les présenter aujourd’hui. 

 

9. Projet «  Initiation - découverte golfique / Championnats de France universitaire de 
golf 2024 »  Nicolas ARIN, étudiant 

 
Présentation/échanges : 
Projet : Participation aux championnats de golf à Caen et initiation à la pratique du golf. 
Echanges : une communication de l’événement a été faite à l’université et sur une radio. Les polos sont destinés 
aux 9 participants du championnat et les balles de golf pour les participants à l’initiation, aux bénévoles, etc., 
comme objets promotionnels (avec un monument de la ville de Caen imprimé dessus). Des points de restauration 
sont prévus en partenariat avec le lieu de l’évènement. Environ 100 étudiants peuvent être touchés par cet 
événement si l’on compare à un événement précédent similaire.  
La question de la nécessité d’homogénéiser les tenues sportives des étudiants compétiteurs de l’université de Caen 
se pose car c’est l’image de l’université qui est présentée à l’extérieur.  
Le CROUS ne finance que des vêtements sportifs techniques spécifiques. 
Les polos peuvent être considérés comme un vêtement spécifique au golf et seraient financés directement par 
l’université. 
 
Proposition de vote : 
Face aux difficultés des membres de la commission de se positionner sur ce projet, il est proposé d’effectuer plusieurs 
votes sur différentes questions : 
- Financement des balles : contre à l’unanimité 
- Financements de 2 polos/joueur : 10 contre – 3 pour – 0 abstention 
- Financements d’un polo/joueur : 10 pour  
- Financement à 100 % du polo :  7 pour  
- Financement à 75 % du polo :  0 pour  
- Financement à 50 % du polo :  6 pour  
- Financement à 25 % du polo :  0 pour  
 

Le projet est adopté : le financement à 100 % de 9 polos (un polo par joueur) est accepté. 
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10. Projet «  Championnat de France universitaire de Badminton et organisation d'un 
tournoi »  Eva EUSTACHE, Thomas LACABANE, étudiant 

 
Présentation/échanges : 
Projet : Participation aux championnats de badminton de France universitaires à Nancy 
Echanges : ce type de projet est habituellement financé par l’ASUC mais suite à la démission du président et du 
trésorier, l’association est paralysée et ne peut aider les étudiants compétiteurs. 
Proposition de vote : 
Il est proposé de financer exceptionnellement le projet de ces étudiants à hauteur de 1 176.20 € pour participer aux 
frais de transport, d'hébergement et de nourriture. 
 

11 votants 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement est accepté. 

 

La question du comment techniquement financer ce projet porté par des étudiants mais pas par une association 

étudiante est soulevée car l’université ne peut pas rembourser des frais directement à un étudiant. 

Il faudrait demander à la DFB si l’université peut le financer directement (devis, bons de commandes, etc. au nom 

de l’université) ou en attribuant une subvention à une autre association (comme se propose la FCBN), car le projet 

a un caractère d’urgence le déplacement étant prévu du 3 au 5 avril. 

 

Hélène Bouraïma-Lelong clôture la réunion et remercie tous les membres de la commission pour leur participation. 

 

Prochaine commission : 17/4/24 

 
 
Annexe(s) :  

- Tableau récapitulatif des projets AAP CVEC. 


